

Basel, 10. August 2018, 08:30 Uhr

## Die Climate Games sind in vollem Gange +++ Der Ölhahn ist zugedreht

*Heute Morgen gelang es Klimaaktivist\*innen, an den Ölhafen Birsfelden zu gelangen. Mit ihren Körpern blockieren sie diesen seither erfolgreich. Zudem wird der Auhafen von einer Gruppe Velofahrender ebenfalls erfolgreich blockiert. Damit setzen sie ihre Forderung nach einem sofortigen Ausstieg aus der Fossilindustrie und einem Wandel hin zu einer Lebensweise, die auf erneuerbaren und solidarischen Wirtschafts- und Gemeinschaftssystemen basiert, in die Tat um. Die Aktion in Basel ist Teil eines weltweiten Protestes für Klimagerechtigkeit und reiht sich in eine Kette ähnlicher Aktionen ein wie Ende Gelände (DE), Hambacher Forst (DE) oder Code Rood (NL).*

Den Ölhahn zudrehen ist Handarbeit: Rund 200 Personen sind heute früh in Richtung Hafen losgezogen. Um 07:15 Uhr sind sie am Ölhafen Birsfelden angekommen und blockieren diesen seither. Die Zu- und Abfahrten an der Hafenstrasse, kurz vor Kreuzung Ruhrbergstrasse, sind durch friedliche Blockaden gesperrt. „**Angesichts der Dringlichkeit der Klimakrise ist ziviler Ungehorsam mehr als notwendig**“, sagt eine Aktivistin. Des Weiteren wurde heute Morgen um 06:00 Uhr der Auhafen in Muttenz erfolgreich von einer Gruppe velofahrender Aktivist\*innen blockiert.

### Warum eine Grossaktion am Basler Ölhafen?

Der Basler Ölhafen spielt rund um die Nutzung fossiler Energien in der Schweiz eine zentrale Rolle, denn über die «Ports of Switzerland» kommt mehr als ein Drittel unseres gesamten Bedarfs an Mineralöl in die Schweiz. Das Öl, dessen Förderung und Transport von Menschenrechtsverletzungen und Umwelterstörung begleitet ist, wird aus Basel in die ganze Schweiz verteilt. Ein Aktivist sagt: „**Wir stehen für einen radikalen und raschen Ausstieg aus allen fossilen Energien ein. Für einen Wandel hin zu einer Lebensweise, die auf erneuerbaren Ressourcen und solidarischen Wirtschafts- und Gemeinschaftssystemen basiert.**“

Die Aktion in Basel ist Teil eines weltweiten Protestes für Klimagerechtigkeit und reiht sich in eine Kette ähnlicher Aktionen ein wie Ende Gelände (DE), Hambacher Forst (DE) oder Code Rood (NL).

Wir laden sämtliche Medienschaffenden dazu ein, am Ölhafen vorbeizukommen. Für weitere Fragen stehen wir gerne zur Verfügung (077 924 91 40).



### Kontakt

- [Bildmaterial von allen Aktionen](#)
- Weitere Informationen finden Sie unter [climategames.ch](http://climategames.ch) / [Twitter](#) / [Facebook](#).
- Bei Fragen wenden Sie sich bitte an [medien@climategames.ch](mailto:medien@climategames.ch) oder an 077 924 91 40
- [Video mit Statements der Umweltaktivist\\*innen auf dem Klimacamp](#)

### DREHEN WIR DER FOSSILINDUSTRIE DEN ÖLHAHN ZU!

- Klimacamp: 3.-13. August 2018
- Climate Games: 10.-11. August 2018